


Татьяна ПЕТРЕНКО

На торжественную церемонию от-
крытия прибыли губернатор Алексей 
Гордеев, руководители компании 
Nutreco и компании «Техкорм», пред-
ставляющей интересы концерна в 
России, а также главы сельскохозяй-
ственных предприятий Воронежской 
области.

Приветствуя гостей, губернатор 
Алексей Гордеев поблагодарил гол-
ландских инвесторов за создание 
нового высокотехнологичного про-
изводства в регионе. Он отметил, 
что завод способен обеспечить своей 
продукцией не только Воронежскую 
область, но и Российскую Федерацию, 
и даже близлежащие страны. Глава 
региона напомнил, что Россию и Ни-
дерланды давно связывают надёжные 
партнёрские отношения. Достаточно 
сказать, что Голландия – один из круп-
нейших партнёров по товаро обороту и 
инвестициям в российскую экономику. 
Символично и то, что завод открыва-
ется практически вслед за объявлен-
ным 8 апреля Президентом России 
Владимиром Путиным и королевой 
Нидерландов Беатрикс стартом Года 
России в Нидерландах и Года Нидер-
ландов в России.

Лискинская земля для строитель-
ства завода выбрана не случайно.

- Район является одним их лучших 
в области и лидирует по всем веду-
щим показателям, - отметил Алексей 
Гордеев. - В экономике здесь делают 

ставку на высокотехнологичное раз-
витие. Ежегодно растущие показатели 
по молоку сравнимы с производством 
некоторых российских регионов в 
целом. К примеру, Тамбовской или 
Волгоградской областей. И то, что 
инвесторы пришли в наш регион, под-
чёркивает, что в Воронежской области 
хороший инвестиционный климат, что 
здесь можно создавать и развивать 
предприятия. А для нас работа этого 
завода - и рабочие места, и налоги, и 
возможность сбалансировао развивать 
регион не только с точки зрения эконо-
мики, но и в социальном плане.

Комфортность условий для работы 
отметили и голландские предпри-
ниматели.

- У компании Nutreсo были осо-
бые причины развивать бизнес в 
Воронежской области. Здесь власти 
создали благоприятную атмосферу 
для инвестиций. Мы, как инвесторы, 
здесь чувствуем себя очень комфор-
тно. Кроме того, в регионе динамично 
развивается животноводство, а в Ли-
скинском районе сконцентрировано 
агропромышленное производство, 
- отметил председатель правления 
управляющей компании Nutreco и 
председатель совета директоров го-
сподин Кнут Нессе.

После символического пуска про-
изводства гости осмотрели завод. Его 
производственная площадка разме-
стилась на 115 тысячах квадратных 
метров. 

Окончание | Страница 2

Сотрудничество без границ
В Воронеже прошло заседание Комитета по вопросам 

экономического сотрудничества российско-украинской меж-
государственной комиссии. Впервые мероприятие проведено 
не в столичных городах, а в регионе. На нём  рассмотрен ход 
реализации программы  приграничного сотрудничества между 
Россией и Украиной на 2011-2016 годы, а также  проект со-
глашения между Правительством РФ и Кабинетом министров 
Украины о торговле плодоовощной продукцией. Стороны об-
судили экологическую ситуацию в Воронежской и Луганской 
областях и ряд других актуальных вопросов.

Ректору обещана поддержка
Министерство образования и науки РФ готово помочь 

новому ректору Воронежского государственного педагогиче-
ского университета Сергею Филоненко в решении вопросов, 
связанных с дополнительным финансированием вуза -  это 
касается как повышения зарплаты сотрудникам,  так и обе-
спечения учебного и научно-исследовательского процесса. 
Университет имеет все шансы войти в   федеральную адресную 
инвестиционную программу по строительству нового корпуса 
ВГПУ, для чего необходимо без отлагательств разработать 
проектно-сметную документацию. Соответствующую под-
держку ректору пообещал и губернатор Алексей Гордеев – их 
рабочая встреча состоялась в прошлый  четверг. 

Живи, малая речка!
В ближайшие годы Департамент природных ресурсов и 

экологии Воронежской области планирует провести расчистку 
русла реки Усмань общей протяженностью более 30 киломе-
тров. За счет средств регионального бюджета уже разработана 
проектная документация для  участка, расположенного в устье 
реки, вплоть  до автодорожного моста между микрорайонами 
Боровое и Сомово. 

Задолженность недопустима
В Поворинском районе мукомольный завод задолжал своим 

сотрудникам 1,2 миллиона рублей. Как выяснили сотрудники 
прокуратуры, в течение первого квартала и апреля нынешнего 
года у завода имелась задолженность по заработной плате, 
которая в некоторые периоды достигала суммы свыше 3,5 
миллиона рублей. В защиту прав 97 работников выступила По-
воринская межрайонная прокуратура. В результате комплекса 
мер, всем обратившимся работникам зарплата выплачена в 
полном объёме. Кроме того, теперь предприятию и его дирек-
тору необходимо погасить и административные штрафы – за 
нарушение законодательства от труде.

Сообщения подготовили  
Татьянв ПеТРенко, николай СТаРых.

Время ноВоСтей

Во
ро

не
ж

Ск
ая

 о
бл

аС
ть

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, без осадков; 
ветер юго-западный, умеренный, местами порывистый; 
температура +20…+25, по востоку области до +17.

28 апреля по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём местами небольшие или умеренные 
кратковременные дожди, местами с грозами; ветер 
юго-западный, умеренный, местами порывистый; тем-
пература ночью +11…+16, в низких местах до +5, днём 
+23…+28, по востоку области до +17.

29 апреля по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди, в 
отдельных пунктах – грозы; ветер западный, умеренный, 
местами порывистый; температура ночью +12…+17, 
по востоку области до +7, днём +20…+25, по северу 
области – до +12.
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Валерий ВалЕНТиНОВ

Фото михаила кВаСоВа
По словам председателя 

комитета пострадавших в 
техногенных, радиационных 
авариях и катастрофах по  Во-
ронежской области Михаила 
Смагина, вместе со всей стра-
ной более трёх тысяч  жите-
лей нашего региона приняли 
участие в ликвидации аварии. 
На сегодняшний день ликви-
даторов той страшной аварии 
осталось около двух тысяч, и 
многие из них – инвалиды, 
получившие заболевания в 
результате облучения.

Настоятель Благовещен-
ского собора отец Василий со-

вершил заупокойную молит-
ву по погибшим в результате 
страшной трагедии на Черно-
быльской АЭС и молитву о 
пострадавших при ликвида-
ции последствий техногенных 
и радиационных аварий. Это 
и бойцы подразделений осо-
бого риска, и «маяковцы», 
семипалатинцы, участники 
испытаний ядерного оружия 
на Новой Земле. 

Отец Василий напомнил 
собравшимся, что жертва, 
принесённая ликвидаторами, 
была не напрасной: 

- Они жизнью своей дали 
возможность нам жить, они 
защитили нас от ядерного 
смерча. 

Жизнью своей  
дали нам жить

на мопед – только с правами
В России Госдума приняла закон, вводящий ряд новых кате-

горий автотранспортных средств. В их число вошли, например, 
«Tm» (трамваи), «Tb» (троллейбусы) и «М» (мопеды), также 
вводится шесть подкатегорий транспортных средств. Документ 
прописывает возрастные ограничения на право управления 
этими транспортными средствами. Так, сдавать экзамены для 
получения водительского удостоверения на право управления 
мопедом или квадроциклом можно будет с 16 лет. Соответству-
ющие поправки вносятся в закон «О безопасности дорожного 
движения» и Кодекс об административных правонарушениях, 
сообщает ИТАР-ТАСС.

Испанцы требуют работы
В результате беспорядков, вспыхнувших в центре Мадрида, 

пострадали 29 человек, в том числе 14 полицейских, сообщает 
ИТАР-ТАСС. 15 человек было задержано. Начавшаяся днём 
массовая акция протеста к вечеру переросла в ожесточённые 
столкновения с полицией. Митингующие пытались прорваться 
к зданию парламента через заграждения, бросали в стражей 
порядка бутылки, камни, жгли мусорные баки. Главная при-
чина недовольства населения — уровень безработицы. Он 
рекордный в Европе — больше 27 процентов. Безработными 
остаются более шести миллионов человек. Основным требо-
ванием участников акции был роспуск парламента, который, 
по их мнению, не может найти пути выхода из охватившего 
страну экономического кризиса.
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Вчера, в Международный день памяти жертв ра-
диационных аварий и катастроф, в Первомайском 
сквере Воронежа собрались представители руко-
водства области и города, общественных организа-
ций, военнослужащие, школьники из Семилукского 
дома-интерната. Пришли и те, кто двадцать семь лет 
назад отправился устранять последствия взрыва 
четвёртого реактора Чернобыльской аЭС.

ВлаСть  
И бИзнеС

В настоящее время в арби-
тражном суде находится 
иск Банка ВТБ на сумму 
560 миллионов рублей о 
признании несостоятель-
ности оао «евдаковский 
масложировой комбинат» 
(еМЖк). В силу сложив-
шихся обстоятельств это 
не может не беспокоить 
областное правитель-
ство. 

Сергей ЗаХаРОВ

Дело в том, что ВТБ предо-
ставил кредит ЕМЖК под 
государственную гарантию 
Воронежской области - для 
реализации инвестиционного 
проекта. Комбинат является 
градообразующим и значимым 
для экономики региона пред-
приятием, поэтому требовалось 
обеспечить не только его ста-
бильное функционирование, но 
и расширенное производство. 
Такая задача не снимается с 
повестки дня и сегодня.

Правительство области и 
банк-кредитор в постоянном 
режиме вели переговоры по 
урегулированию задолжен-
ности комбината. Одним из 
вариантов было заключение 
мирового соглашения между 
банком и предприятием о по-
гашении кредита равными 
долями в течение года. 

 По поручению губернатора 
Алексея Гордеева первый заме-
ститель председателя област-
ного правительства Александр 
Гусев провёл в Москве рабочую 
встречу с представителями 
Банка «Россия» и Банка ВТБ, 
на которой была достигнута 
договорённость о выкупе долга 
комбината Банком «Россия» и 
отзыве иска Банка ВТБ к ОАО 
«Евдаковский масложировой 
комбинат». 

 А недавно Алексей Гордеев 
принял в областном прави-
тельстве первого заместителя 
председателя правления Банка 
«Россия» Михаила Клишина. 
Тот подтвердил: задолженность 
ЕМЖК будет приобретена 
Банком «Россия» у Банка ВТБ 
по договору; новым кредитором 
уже приняты все корпоратив-
ные решения по этой сделке, и в 
ближайшее время планируется 
подписать соответствующий 
документ.

Присутствовавший на встре-
че член совета директоров ОАО 
«Евдаковский масложировой 
комбинат» Аркадий Фосман 
заверил: в данный момент пред-
приятие работает стабильно, 
большое внимание уделяется 
технологическому развитию. 
В 2013 году объём производ-
ства должен возрасти до трёх 
миллиардов рублей, а в первом 
квартале уже произведено про-
дукции почти на 400 миллио-
нов рублей, что по отношению 
к аналогичному периоду 2012 
года составляет 82,4 процента.

По словам Михаила Кли-
шина, после изучения рынка 
специалисты пришли к выводу, 
что «с завершением рекон-
струкции ЕМЖК станет самым 
передовым и современным 
российским предприятием в 
своём сегменте по качеству 
оборудования и другим пара-
метрам».

Как спасти 
комбинат

Зарплаты, выплачиваемые в 
«конвертах», значительно сни-
жают поступление денежных 
средств в бюджет Пенсионного 
фонда РФ и негативно сказыва-
ются на величине будущей пен-
сии работников. Однако, как со-
общает пресс-служба Отделения 
ПФР по Воронежской области, 
за последние восемь месяцев в 
информационно-справочную 
службу реготделения посту-
пило лишь 45 обращений за-
страхованных лиц по поводу 
выплаты «серой» заработной 
платы. С учётом этого открыты 
телефоны «горячей линии»:  
8 (473) 269-77-93; 269-77-95 и 
269-78-37.

Марина УСоВа.

Ну, «серая», 
погоди!  

Борис ВаулиН

Разговоров о государственном регулирова-
нии цен на лекарства – масса. Правительство 
уже и проект стратегии лекарственного обеспе-
чения до 2025 года разработало. Представляя 
его в конце прошлого года, премьер Дмитрий 
Медведев заявил: «Нам крайне важно обеспе-
чить доступность лекарственных средств для 
населения». В качестве  успехов обнародованы 
цифры: рост цен на медикаменты в 2011 году 
был 9 процентов, а в 2012-м только 3,2. Ко-
нечно, по сравнению с той вакханалией, что 
творилась 6-7 лет назад, есть прогресс. Но есть 
ли гарантия, что механизм регулирования не 
откажет, если в ближайшем будущем цены на 
энергоносители вновь рухнут?

По поводу возможности таких гарантий 
есть большое сомнение. Вот строки из письма 
жительницы Воронежа Русланы Агеевой:  
«6 февраля в аптеке №4 по ул.Ю.Янониса купи-
ла упаковку ницерголина – 5 ампул за 171р.48 
коп. Через неделю на остановке ул.Маршака в 
«Аптеке от склада» мне предложили точно та-
кую же упаковку за 232 рубля. Пошла в аптеку 
на ул. Героев Сибиряков, 65, а там препарат сто-
ил 312 рублей. Вернулась на улицу Ю.Янониса, 
но здесь мне его продали уже за 209р.95коп. А 
что делать, пенсия невелика, вот и приходится, 
экономя 30-40 рублей, полдня тратить на пои-
ски самого дешевого лекарства».  

Читаем другое малорадостное письмо из 
Лискинского района. Учительница Вера Ни-
колаевна сетует: «В возрасте 50 лет у многих 
женщин определённые (и весьма неприят-
ные!) проблемы возникают. Я не могу стоять 
перед классом и обливаться потом, поэтому 
вынуждена постоянно принимать сильные 
гормональные препараты. Прежде брала кли-
модиен, но он исчез из аптек, и теперь перешла 
на анжелик, который буквально через каждые 
2-3 месяца дорожает на 80-90 рублей. Неужели 
некому разобраться с фармацевтами за такое 
безбожное взвинчивание цен?». 

В павловском селе Большая Казинка тор-
гует аптечный пункт, но нужных для тяжело 
больных людей лекарств в нём нет, сообщает 
В.К. Дудецкая. Вот и вынуждена Валентина 
Кузьминична ездить в райцентр, а здесь в на-
чале февраля нордипин стоил 316 рублей, а 
через два месяца – уже 675. Карсил со 155 под-
скочил до 340 рублей. Где же эти механизмы 
регулирования? 

«Я по своей 35-летней бухгалтерской при-
вычке веду учёт цен на лекарства, которыми 
пользовался, - сообщает воронежец Л.С. 
Штейман. – К постоянным их удорожаниям  
мы привыкли, теперь начинаем привыкать, что 
нужно пройти 4-5 аптек, а потом вернуться в 
ту, где лекарство стоит рублей на сто дешевле, 
чем в соседних. На улице Лизюкова две аптеки 
рядом: в одной нексиум по 1232 рубля, в дру-
гой – по 1132, а в апреле 2009 года я покупал 
его по 796 рублей. За омник тогда платил 657, 
нынче он стоит 753 рубля. В мае 2009 года за 
мотилиум отдал 247 рублей, ровно через год он 
стоил уже 302 рубля, в ноябре 2010 года упал 
до 266, теперь – в «Аптеке от склада» мотили-
ум предлагают за 309, а в соседней «Здоровый 
город» – за 325 рублей. Кто бы объяснил – с 
чего такие взлёты и падения?».

Ценовая трясучка – от негодной системы 
закупок, главную роль в которой играет 
величина «откатов», идущих в карманы про-
щелыг, присосавшихся к фармацевтическому 
клондайку. «Взвинчивание цен на лекарства 
демонстрирует стремление фармацевтиче-
ских компаний и многочисленных посред-
ников этой отрасли извлекать сверхприбы-
ли», - эти слова были сказаны четыре года 
назад тогдашним премьером Владимиром 
Путиным. Точный диагноз, но что-нибудь из-
менилось за это время в организации торгов? 
По-прежнему поставщики, производители 
и аптекари или медики (если речь идёт о 
больничных закупках) договариваются за 

кулисами друг с другом, а потом разыгрыва-
ется спектакль, в котором всегда побеждают 
«свои» фирмы. Непосвящённым этого не 
понять, а те госорганы, которые разбирают-
ся в этих хитромудростях, не торопятся их 
пресекать, потому что в условиях рынка, по 
мнению чиновников, «должна быть здоровая 
конкуренция». 

Теперь вернёмся к вопросу учительницы 
Веры Николаевны. Как правило, «разбирает-
ся» с фармацевтами и проверяет по какой цене 
они отпускают лекарства пациентам Росздрав-
надзор. Его специалисты регулярно посещают 
аптеки и отслеживают колебания цен. 
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Сверхприбыльные таблетки
медицина | Много лет уже торговля лекарствами остаётся самым болевым  

звеном российского  здравоохранения 

Один из самых современных в России
аПК | В Лискинском районе пущен завод по производству готовых кормов для животных

Всего два года назад на месте завода было чистое поле. Сейчас это 
площадка с одним из самых современных в России производств, 
годовой объём которого составит 168 тысяч тонн качественной 
продукции. Масштабный проект реализован совместно с голланд-
ским предприятием Nutreco - мировым лидером в производстве 
кормов для животных.
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Валерий КазаноВ

Всё идёт  
по графику

Первым делом глава «Росатома» и 
губернатор побывали в здании реак-
тора первого энергоблока, где начата 
сварка главного циркуляционного 
трубопровода (ГЦТ). Он соединяет 
основное оборудование первого кон-
тура: реактор, парогенераторы и глав-
ные циркуляционные насосы. Длина 
трубопровода, по которому понесётся 
вода температурой в 350 градусов 
под давлением в 17,6 МПа, более 
130 метров, а вес -250 тонн. Впервые 
на строящейся АЭС при монтаже 
ГЦТ применена автоматизированная 
орбитальная сварка. Данная техноло-
гия разработана специально для НВ 
АЭС-2 ОАО «Никимт-Атомстрой» – 
компанией, входящей в контур управ-
ления ОАО «Атомэнергопроект».  

 По мнению специалистов, приме-
нение автоматической сварки позво-
ляет исключить непроизводственные 
потери, сократить сроки при безуслов-
ном сохранении качества. Работы 
на этом участке идут с опережением 
графика. «Если все получится, мы 
планируем выйти на рекорд по скоро-
сти сварки и монтажа ГЦТ, причем не 
только для российских строек, но и по 
атомной отрасли в целом», - отметил 
Сергей Кириенко. 

Стоит сказать, что оптимизация 
проводится в рамках  реализации 
пилотного проекта Производственной 
системы «Росатом» (ПСР) «Сварка 
блоков главного циркуляционного 
трубопровода».

На Нововоронежской АЭС-2 Про-
изводственная система реализуется с 
2011 года. Один из самых значимых 
ПСР-проектов прошлого года – «Из-
готовление, монтаж и бетонирование 
внутренней защитной оболочки энер-
гоблока №2 НВ АЭС-2». В результате 
его реализации уже удалось добиться 
сокращения сроков и повышения 
качества работ. В целом внедрение 
проекта позволило «сэкономить» 212 
дней. 

В машинном зале Сергей Кири-
енко и Алексей Гордеев осмотрели 
многотонную турбину энергоблока 
№ 1, монтаж которой завершен в 
конце марта. На сегодняшний день 
это самая мощная (1200 МВт) и 
быстроходная турбина в России, 
созданная специально для атомных 
энергоблоков нового поколения, 
которые сооружаются по проекту 
«АЭС-2006». 

В заключение глава госкорпорации 
и губернатор побывали в здании, где 
ведётся монтаж оборудования ком-
плектного распределительного эле-
газового устройства на напряжение  
500 кВ (КРУЭ-500) и 220 кВ (КРУЭ-
220). Данное оборудование входит 
в состав общестанционного элек-
тротехнического оборудования и 
предназначено для распределения 
электроэнергии. Его отличают ком-
пактность, надёжность и безопас-
ность в обслуживании. Оборудования 
КРУЭ-220 задействовано в схеме 
подачи напряжения на собственные 
нужды Нововоронежской АЭС-2.

После осмотра площадки сооруже-
ния глава «Росатома» провёл рабочее 
совещание, на котором обсуждались 
вопросы строительства станции. В 
частности, речь шла об исполнении 
инвестиционной программы, о плане 
реализации пусконаладочных ме-
роприятий по энергоблоку №1, об 
обеспеченности квалифицированной 
рабочей силой, о соблюдении графика 
поставок оборудования. С общим до-
кладом о ходе сооружения НВ АЭС-2 
выступил директор филиала ОАО 
«Концерн Росэнергоатом» «Дирек-
ция строящейся Нововоронежской 
АЭС-2» Сергей Петров. Итоги выпол-
нения инвестиционной программы за 
первый квартал 2013 года собравшим-
ся представил генеральный директор 
ОАО «Атомэнергопроект» Марат 
Мустафин.

Планов громадьё
Минувший год для строителей 

станции во многом стал определяю-
щим. Найдены были более короткие 
пути для реализации текущих задач. 
И, в частности, в полную силу зара-
ботали проекты Производственной 
системы «Росатом», улучшилась и 
производственная дисциплина. Всё 
это позволило в прошлом году план 
строительно-монтажных работ на 
сооружении Нововоронежской АЭС-2 
выполнить на 109 процентов. Среди 
ключевых событий – монтаж корпуса 
реактора первого энергоблока. 

В 2012 году также осуществлён 
монтаж купола реакторного здания 
энергоблока №1. Внутренняя оболоч-
ка здания реактора, частью которой 
является купол, – основной элемент 
системы локализации и защиты. А 
двойная оболочка реакторного здания 
исключает выход радиоактивности 

в окружающую среду и служит фи-
зической защитой от природных и 
техногенных внешних воздействий, 
включая землетрясение, ураганы, 
падение самолёта.

Ещё одним важным этапом стало 
завершение строительства башни 
градирни энергоблока №1: строители 
вышли на проектную высоту объек-
та - 171 метр. В общей сложности на 
сооружение башни градирни, диаметр 
которой в основании достигает около 
130 метров, потребовалось более 10 
тыс. кубометров бетона. 

Стоит отметить, что на площадке 
АЭС-2 возводится лишь одна ба-
шенная испарительная градирня на 
энергоблок вместо двух, как это было 
на отечественных АЭС ранее. Такое 
технологическое решение позволяет 
существенно снизить капитальные 
затраты, расход электроэнергии на 
собственные нужды, а также умень-
шить площадь промплощадки АЭС 
при сохранении всех требований 
технологии и безопасности. 

Значимым событием 2012 года 
стала подача напряжения в здание 
общестанционного распредустрой-
ства, откуда мощность будет подана 
на первоочередные объекты  АЭС-2, 
задействованные в пусконаладочных 
работах. 

В общей сложности в минувшем 
году на площадке сооружения  АЭС-2 
было уложено более 130 тысяч ку-
бометров бетона и 13,5 тысячи тонн 
арматуры, смонтировано 7 тысяч тонн 
технологического оборудования. 

Не менее напряжённым для строи-
телей будет и год нынешний. До 
конца года планируется ввести во 
временную эксплуатацию полномас-
штабный тренажёр учебного центра, 
обеспечить техническую готовность 
пускорезервной котельной в объёме 
водогрейной части. По второму 
энергоблоку запланировано осущест-
вление монтажа купола внутренней 
защитной оболочки реакторного 
здания, полярного крана, а также 
сборка основного технологического 
оборудования здания турбины. Пред-
полагается, что в нынешнем году 
количество персонала увеличится до 
6000 человек.

Все работы на строительной пло-
щадке идут в полном соответствии 
с графиком. Можно сказать, что 
коллектив самой большой стройки 
Воронежской области выходит на 
финишную прямую. 

В целом генеральный директор Гос-
корпорации «Росатом» остался дово-
лен ходом работ, но при этом поставил 

перед руководителями строительства 
очень жёсткие задачи по соблюдению 
графика. 

- Сегодня этот ключевой инвести-
ционный проект региона переходит в 
разряд пусковых. В связи с этим ему 
уделяется особое внимание. И мы 
будем требовать полного напряжения 
сил. Только при условии мобилиза-
ции всех необходимых ресурсов мы 
сможем выполнить задачу по выходу 
в конце 2014 года на физический пуск 
Нововоронежской АЭС-2, - подчер-
кнул Сергей Кириенко.

Глава Госкорпорации обратил вни-
мание на то, что реализация проекта 
важна не только для региона, но и 
для «Росатома». Это подтверждается 
объёмами финансовых вложений. По 
его словам, в прошлом году объём 
инвестиций в строящуюся Новово-
ронежскую атомную электростанцию 
составил более 20 миллиардов рублей, 
а в текущем превысит 30 миллиардов. 
Кроме того, на 2014-й пусковой год 
запланировано ещё 32 миллиарда руб-
лей. Общий объём средств, которые 
пойдут на сооружение двух блоков 
НВ АЭС-2, составит около 220 мил-
лиардов.

Говоря об уникальности Новоро-
нежской станции, Сергей Кириенко 
отметил, что именно на её базе был 
создан первый учебный Центр по 
подготовке специалистов для строи-
тельства атомных объектов. Его про-
пускная способность– две тысячи 
человек в год.

- Учебный центр позволяет и мест-
ных специалистов готовить, и повы-

шать квалификацию приезжих из 
других городов. Всего планируется 
открыть пять таких центров по стране. 
То, что первый появился здесь, спра-
ведливо. Нововоронеж всегда был 
наиболее инновационным, приоритет-
ным городом для атомной энергетики, 
- сказал Сергей Кириенко.

Вместе с тем у «Росатома» в отно-
шении Нововоронежа далеко идущие 
планы. Сергей Кириенко подтвердил, 
что третий и четвёртый блоки станции 
также будут строиться:

- Как только подойдём к пуску 
первого блока, будем обращаться в 
Правительство РФ с просьбой при-
близить работы по следующим двум 
блокам. Жалко будет терять развер-
нутый фронт работ. Это наша общая 
позиция с Алексеем Васильевичем 
Гордеевым, – заметил глава «Росато-
ма». – Тем более что в Нововоронеже 
создан квалифицированный коллек-
тив, которому по плечу выполнение 
самых сложных задач.

Глава «Росатома» напомнил, что 
корпорация в настоящее время ве-
дёт работы по строительству девяти 
энергоблоков, в том числе за преде-
лами России. В частности, в конце 
2013 года должен состояться пуск 
энергоблока на Белоярской АЭС с 
уникальным реактором на быстрых 
нейтронах. С опережением графика 
идет строительство Ростовской АЭС, 
с хорошим темпом сооружается энер-
гоблок на Ленинградской станции. В 
2013 году начнутся работы по соору-
жению Курской АЭС-2 и станции в 
Смоленске. Как подчеркнул Сергей 
Кириенко, возведение замещающих 
мощностей на месте работающих 
станций является приоритетной за-
дачей «Росатома».

Алексей Гордеев, в свою очередь, 
отметил важность развития атомной 
энергетики для Воронежской области. 
Один из главных аргументов – «Рос-
атом» является крупнейшим в регионе 
инвестором. 

- Чуть меньше двадцати процентов 
инвестиций ежегодно идёт по линии 
строительства АЭС. Здесь создаётся 
более пяти процентов регионального 
продукта. И, конечно, это крупней-
ший налогоплательщик. Мы заин-
тересованы в том, чтобы следующие 
энергоблоки – 3-й и 4-й – как можно 
раньше начали строиться. Чтобы 
не сворачивать мощности и чтобы 
стройка непрерывно продолжалась до 
2018 года. А может, и дальше, - пред-
положил губернатор.

Глава региона также сообщил о 
принятом решении по восстановле-
нию на территории области звания 
«Ветеран труда» для тех, кто имеет 
соответствующее ведомственное зва-
ние - «Ветеран атомной энергетики и 
промышленности». Проблема в том, 
что без этого решения названная ка-
тегория граждан не может получить 
положенные льготы, из-за чего люди 
вынуждены обращаться в суд.

- Мы такое решение в этом году на 
законодательном уровне обязательно 
примем, соответствующий проект 
закона уже подготовлен, - сказал 
Алексей Гордеев.

Здесь будет  
город-сад

В конце сентября прошлого года 
Нововоронеж широко отметил 55-
летие со дня образования. К юбилею 
была проведена большая комплексная 
работа по благоустройству города.  
Серьёзную финансовую помощь ока-
зал и «Росатом», дополнительно выде-
лив средства на развитие социальных 
объектов Нововоронежа. На празднике 
Сергею Кириенко не довелось побы-
вать, зато в этот раз он смог увидеть, 
как преобразился город атомщиков.

Экскурсию по Нововоронежу глава 
«Росатома» и губернатор начали с 
городского сквера «30 лет Победы», 
где появился новый фонтан систе-
мы «Торнадо». Работает он в трёх 
режимах: игровом, светомузыкаль-

ном и дискотечном. На сооружение 
фонтана филиал ОАО «Концерн 
Росэнергоатом» «Нововоронежская 
атомная электростанция» выделил 25 
миллионов рублей. При приближении 
гостей он «сыграл» бодрую мелодию – 
подсветкой, правда, полюбоваться не 
удалось, для этого пришлось бы ждать 
вечера. Впрочем, посмотреть фильм в 
обновлённом кинотеатре «Уран», куда 
зашли Сергей Кириенко и Алексей 
Гордеев, тоже не пришлось: гости 
спешили на следующий объект. Зато 
они смогли в полной мере оценить 
преобразования, произошедшие после 
проведённой реконструкции. Сейчас в 
«Уране» работают два зала: большой 
– на 190 мест для показа фильмов 
в 3D и ленточного показа, и малый, 
оснащённый системой 5D. В поме-
щении установлены новые кресла и 
оборудованы места для инвалидных 
колясок. Для информирования зрите-
лей о расписании сеансов создан сайт 
в Интернете. 

А следующим объектом стал Цен-
тральный стадион Нововоронежа, где 
полным ходом идут строительные 
работы. Построенный в 1971 году, 
три года назад он был признан ава-
рийным. Самостоятельно город не 
осилил бы возведение современного 
спортивного комплекса с легкоатле-
тическим манежем, залом для танцев, 
футбольным полем с искусственным 
покрытием, гостиницей. На помощь 
пришли областное правительство, 
«Росатом». И в августе 2012 года здесь 
закипела работа. На сегодня уже вы-
полнен ряд работ и закуплена часть 
оборудования. 

Сергей Кириенко заверил, что все 
свои обязательства перед Нововоро-
нежем и областью «Росатом» выпол-
нит в полном объёме. Алексей Гордеев 
поблагодарил Сергея Кириенко за 
совместную работу, позволяющую 
улучшать социальную инфраструк-
туру города атомщиков. О стадионе 
губернатор сказал особо:

- Это не просто стадион, здесь 
будет представлена вся инфраструк-
тура для занятий спортом. Мы здесь 
предусматриваем и школу олимпий-
ского резерва. Повезло с подрядчиком, 
который готов с опережением сроков 
сделать эти объекты. Через год мы 
должны сдать стадион и предъявить 
его жителям. Также мы намечаем за 
счёт средств, которые нам «Росатом» и 
«Росэнергоатом» будут дополнительно 
перечислять, сделать благоустрой-
ство - привести в хорошее состояние 
все дороги, фасады домов. Отдельная 
программа у нас связана с развити-
ем жилищно-коммунальной сферы. 
Здесь концерн тоже играет большую 
и позитивную роль. Мы хотели бы 
восстановить былую славу города Но-
воворонежа как самого комфортного 
города нашей области, - подчеркнул 
Алексей Гордеев.

Помимо налогов, корпорация в 
нынешнем году планирует потратить 
500 миллионов рублей на развитие 
инфраструктуры в первую очередь 
Нововоронежа и близлежащих тер-
риторий Каширского района. Уже 
перечислена большая часть этой 
суммы - 280 миллионов рублей. Как 
пояснил Сергей Кириенко, сделано 
это, чтобы выдерживать тот график 
поступления денежных средств, о 
котором договаривались с губерна-
тором Воронежской области.

 - Минувшей зимой мы были здесь 
с губернатором. Сегодня уже виден 
выполненный объём работ. Я с боль-
шим удовольствием прошёлся по 
городу. Понравилось, как обновился 
сквер, фонтан, кинотеатр «Уран». Да 
и фасады домов выглядят по-другому, 
несмотря на то, что город только вы-
шел из зимы. Честно говоря, душа 
радуется, глядя на это, - поделился 
впечатлениями глава «Росатома». 

Вот так, смотришь, и превратится 
Нововоронеж совместными усилиями 
в город-сад. А Каширский район – в 
атомную провинцию, где будет ком-
фортно жить и работать.

ТаК начиналось
 20 июня 2007 года –заложена капсула в честь начала сооружения Ново-

воронежской АЭС-2.
 24 июня 2008 года – ОАО «Атомэнергопроект» приступило к основному 

этапу строительства НВ АЭС-2 – бетонированию фундаментальной плиты 
здания реактора первого энергоблока.

 12 июля 2009 года – заливка первого бетона в фундаментальную плиту 
здания реактора энергоблока №2 знаменует начало очередного важнейшего 
этапа работ на площадке сооружения Нововоронежской АЭС-2.
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На финише масштабного проекта
На Нововоронежской АЭС-2 – генеральный проектировщик и ген-
подрядчик сооружения ОАО «Атомэнергопроект» – продолжаются 
широкомасштабные работы. Только на главной площадке АЭС-2 
возводится около 200 объектов, на которых трудятся более пяти 
тысяч рабочих. 
С тем, как воплощается в жизнь самый масштабный инвестици-
онный проект на территории Центрально-Чернозёмного региона, 
в минувший понедельник ознакомились генеральный директор 
Госкорпорации «Росатом» Сергей Кириенко и губернатор Алексей 
Гордеев.

Энергетика | Нововоронежская АЭС-2 перешла в режим пускового объекта

Сергей Кириенко 
и Алексей Гордеев 
осмотрели социальные 
объекты города 
атомщиков.

Самая  высокая 
градирня  в  России –  
в  Нововоронеже.
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Как отметил заместитель генерального директора ООО 
«Техкорм» Андрей Кудасов, завод в Лисках – один из самых со-
временных среди заводов компании, построенных за последнее 
время. Производство кормов полностью автоматизировано. Из 
бункеров сырьё  автоматически дозируется, а потом смешива-
ется в высокоскоростном миксере. При этом автоматика по-
следнего поколения сводит к минимуму возможность ошибки. 
Особое внимание уделяют контролю качества.

Основное производство включает три технологические 
линии: премиксов (10 тонн в час), концентратов для всех ви-
дов животных и птицы (20 тонн в час) и заменителя цельного 
молока (5 тонн в час). Сырьём для производства концентратов 
являются шроты, отруби, а также побочные продукты молоч-
ной, рыбной, мясной промышленности, дрожжи, минеральное 
сырьё, растительное масло.

Проект масштабный и имеет европейское значение. По 
информации, озвученной Андреем Кудасовым, он нацелен на 
производство ста тысяч тонн добавок, что в пересчёте на гото-
вый корм соответствует шести-семи миллионам тонн. Исходя 
из российской статистики, это около 20 процентов от общего 
производства комбикорма в стране, и завод может оказать  
серьёзное влияние на повышение результатов в животновод-
стве не только Воронежской области.

Сейчас на заводе работает 51 человек. Они прошли обучение 
у европейских специалистов и на других заводах компании. 
Объём инвестиций в проект составил более одного миллиарда 
рублей. Планируется, что за весь период реализации проекта 
сумма налогов составит 586 миллионов рублей, в том числе в 
региональный и местные бюджеты – 516 миллионов.

Один из самых 
современных...

СредА ОбитАНия

ВреМя переМеН

С 30 апреля в Воронежской области вводится проти-
вопожарный режим, а значит, вопрос безопасного 
отдыха в лесах становится особо актуальным.

сергей захароВ

По информации заместителя руководителя Управления 
лесного хозяйства Владимира Галдина, Лесной план Воро-
нежской области предусматривает обустройство 76 мест для 
кратковременного пребывания граждан в лесной зоне. Но уже в 
июле 2012 года на территории лесного фонда функционировало 
127 таких участков. 

К примеру, в Россошанском, Павловском, Кантемировском 
и ряде других муниципальных районов при активной помощи 
населения в местах отдыха установлены столы и скамейки, му-
соросборники, оборудованы кострища; здесь имеются стенды с 
информацией о правилах пожарной и санитарной безопасности. 
Разумеется, зоны отдыха опахиваются по периметру.

 Управлением лесного хозяйства планируется ежегодно соз-
давать новые места отдыха. Уже в текущем году их будет 148.

Также, по мнению Владимира Галдина, целесообразно обо-
рудовать места отдыха не только в лесном фонде, где в течение 
весьма продолжительного периода существует угроза возник-
новения лесных пожаров, но и в других живописных местах - на 
землях муниципальных образований.

Вице-губернатор Александр Гусев рекомендовал главам 
районов проявлять больше инициативы в данной работе, при 
этом уделить особое внимание тем участкам, где традиционно 
отдыхают местные жители и приезжие горожане. Также он по-
ручил муниципальным властям и соответствующим службам 
усилить патрулирование лесов в праздничные дни.

Ознакомиться с перечнем мест отдыха в лесных массивах 
можно на официальном портале правительства Воронежской 
области (последовательно: органы государственной власти; 
исполнительные органы государственной власти; производ-
ственный блок; Управление лесного хозяйства Воронежской 
области; охрана и защита леса).

В мае есть место 
шашлыкам!

Заказ для ФСБ
ФСБ РФ планирует приобрести самолёты Ан-148. 
Объединённая авиастроительная корпорация 
выиграла торги по поставке для ФСБ РФ ближне-
магистрального самолёта за 1,4 миллиарда рублей, 
сообщило информационное агентство РИА «Новости» 
со ссылкой на портал госзакупок. 

александр КоробаноВ

Единственным в России заводом, входящим в структуру 
ОАК и производящим эти лайнеры, является Воронежский 
авиазавод. Потенциальным конкурентом ВАСО в аукционе 
мог стать киевский завод «Авиант», на мощностях которого 
также развернуто производство самолётов этого типа. Однако 
заявка на торги от него не поступила, поэтому Соглашение 
подписано с ОАК. 

Согласно техническому заданию, Ан-148 предназначается 
для полетов в любое время суток и года, в простых и сложных 
метеоусловиях. Также лайнер должен быть выполнен в VIP-
варианте и иметь три салона – салон главного пассажира, 
бизнес- и эконом-класса. Планируется, что в самолёте будут 
установлены станции спутниковой связи и антенны, а также 
проложены телефонная и компьютерная проводки с установ-
кой розеток авиационного исполнения.

Космический масштаб
Воронежское ОАО «Конструкторское бюро химав-
томатики» (КБХА) планирует создать новый завод 
ракетных двигателей. 

Марина УсоВа

Сделать это предполагается на площадке за чертой горо-
да на основе КБХА и Воронежского механического завода. 
Кстати, там же намечается строить и жильё для работников 
предприятия. Такие меры позволят модернизировать основ-
ные фонды, привлечь высококвалифицированные кадры и 
увеличить долю бюджетных вложений.

 Предварительная работа уже начата. В частности, гене-
ральным директором Государственного космического научно-
производственного центра имени М.В. Хруничева подписан 
приказ о создании рабочей группы по предпроектным проработ-
кам этой инициативы. В конце лета текущего года рабочая груп-
па уже должна представить результаты своей деятельности.

Очевидно, что без государственного финансирования осу-
ществить столь масштабный проект самостоятельно КБХА и 
ВМЗ не смогут, поэтому требуется поддержка федерального 
центра в его реализации.

В ходе недавней рабочей встречи с генеральным директо-
ром – генеральным конструктором ОАО «Конструкторское 
бюро химавтоматики» Владимиром Рачуком губернатор 
Воронежской области Алексей Гордеев высказал намерение 
всячески содействовать в реализации идеи по объединению 
на новой площадке двух ведущих центров ракетного двига-
телестроения.



Владимир ТулупоВ, 
доктор филологических наук, 
профессор, декан факультета 
журналистики ВГУ

Хорошее начинание: ведь 
на слух всю информацию 

не воспримешь, а дома можно 
неспешно поразмышлять над 
фактами и аргументами. И 
все же хотелось, чтобы вы-
ступающие с отчетами в Ко-
лонном зале Дома Союзов не 
только старались уложиться 
в пятиминутный регламент 
(некоторые модераторы чуть 
ли не по-фельдфебельски 
подгоняли ораторов), но и 
озаботились бы информа-
тивностью своих сообщений. 
Не помешали бы и экранные 
презентации. А так делегатов 
периодически отсылали к 
спецвыпуску «Ж&М», и даже 
складывалось впечатление, 
что президиум не особенно 
вникает в смысл того, что до-
носилось с трибуны, главное 
– предстоящие выборы... 

При этом, как написала в 
своём комментарии делегат 
съезда Анна Лебедева, «вну-
тренние проблемы самого 
Союза как-то отошли на вто-
рой план: в жаркой схватке с 
«внешним врагом», похоже, 
было уже не до них. Впрочем, 
из выступлений было понятно, 
что у Союза журналистов, к со-
жалению, нет по-настоящему 
действенных рычагов влия-
ния на ситуацию». Возможно, 
это связано и с недоработкой 
самого СЖР, допускающего 
ситуацию, когда, по мнению 
руководителя Федерального 
агентства по печати и массо-
вым коммуникациям Михаила 
Сеславинского, «лоббистские 
усилия медиаиндустрии зна-
чительно ниже усилий других 
отраслей».

Конечно, любой съезд пред-
полагает дежурные речи, навер-
няка планируются и «гвозди», 
но самое интересное на таких 
форумах – спонтанные высту-
пления и реплики. Перебираю 
в памяти весь двухдневный 
сценарий – нет, ничего осо-
бенно яркого не нахожу. 

Но все же перелистаем за-
писную книжку…

Вот – «галочка» рядом с 
именем Уполномоченного по 
правам человека в РФ Вла-
димира Лукина, отметившего, 
что профессия журналиста 
стала в России едва ли не са-
мой опасной, а затем посо-
чувствовавшего журналистам, 
работающим в провинции, где 
«нет сильных демократических 
структур, которые могли бы 
поддержать СМИ, как нет на-
стоящих творческих объедине-
ний журналистов, что особенно 
неприятно».

То, что в одном из первых 
выступлений съезда внимание 
было обращено на местные 
СМИ, радует (ведь по мнению 
секретаря СЖР Владимира 
Касютина, «влияние государ-
ства на региональную прессу 
усиливается», «политика реги-
ональных, а особенно муници-
пальных властей в отношении 
СМИ в значительной степе-
ни носит инструментальный, 
конъюнктурный характер и 
ориентируется на достижение 
краткосрочных и изменчи-
вых утилитарных целей»), но, 
думается, он не во всем прав. 
Достаточно обратиться к раз-
делу «Регионы» основного 
отчета, чтобы убедиться: жур-
налистика делается не только 
в столицах, не все так плохо и 
с профессиональным сообще-
ством на местах.

Но стереотипы живучи. В 
том же журнале «Журна-

листика @ медиарынок» редак-
тор отдела «Общество» газеты 
«Новые Известия» Александр 
Колесниченко написал сле-
дующее: «Провинциальные 
журналисты отстали от сто-
личных в уровне мастерства 
гораздо больше, чем в уровне 
зарплат. Во многих регионах 
центральным СМИ не удается 
найти хотя бы одного корре-
спондента, способного работать 
даже за московские деньги 
по московским стандартам. 
Провинциалы не умеют со-
бирать информацию, не могут 
быстро и качественно писать, 

не способны отличить обще-
известное от эксклюзивного, 
не разделяют факт и мнение и 
не видят разницы между ново-
стью сегодняшней и новостью 
позавчерашней». 

Его коллега из «Сноба» Ва-
лерий Панюшкин, дав своему 
тексту название «Проданные 
журналисты», припечатал:  
«…Все, буквально все без ис-
ключения провинциальные 
средства массовой информа-
ции живут не за счёт подписки 
и не за счёт розничных продаж, 
и не за счёт рекламы даже. Они 
все живут за счет договоров 
об информационном обслу-
живании, которые заключают 
с местной властью. То есть 
каждый губернатор, мэр или 
сити-менеджер платит своей 
местной газете, своему мест-
ному телеканалу или своей 
местной радиостанции за то, 
чтобы журналисты рассказы-
вали, как начальник разрезал 
ленточку, как проводил ново-
годнюю ёлку, как поздравлял 
ветеранов, как встречался с 
передовиками труда. И жур-
налисты рассказывают про это, 
делая свои издания день ото 
дня все скучнее. Их продали, 
но их это устраивает.

Если договоров об информа-
ционном обеспечении не будет, 
ни одно – повторяю, ни одно! 
– провинциальное издание не 
удержится на экономическом 
плаву. За информацию о том, 
что у нас земля не пахана, доро-
ги не чинены и дети не лечены, 
платить не хочет никто».

Серьёзные упрёки, и хоте-
лось бы на съезде, на котором 

то и дело звучали слова о необ-
ходимости солидаризировать-
ся, предметно поговорить обо 
всём этом. Но не получилось.

Критические волны не обхо-
дят и сам Союз журнали-

стов России. Секретарю Союза 
Павлу Гутионтову даже при-
шлось опубликовать «Письмо 
коллеге по унижаемой профес-
сии», после того, как одна юная 
публицистка растиражировала 
ложь про позицию творческого 
союза относительно законода-
тельных нововведений. В этом 
письме он написал и о местной 
журналистике: «Что же до 
пренебрежительно упомяну-
тых в качестве основы СЖР 
«районной и муниципальной 
прессы», то столичным кори-
феям стоило бы задуматься 
вот о чём. Мы и правда особое 
внимание уделяем именно ей, 
именно её проблемы тревожат 
нас куда больше, чем проблемы 
ИД «Коммерсантъ», при всём 
к нему уважении, или, скажем, 
«Комсомольской правды».

Дело в том, что провинци-
альную прессу административ-
ный ресурс подмял до предела, 
в регионах добивают качествен-
ную журналистику, стараются 
выполоть последние сорняки 
независимости. Сейчас, напри-
мер, стало модным создавать 
региональные холдинги, кото-
рые под единым руководством 
должны окончательно изве-
сти всё, что движется. Этому 
нельзя не противостоять, в 
том числе и потому, что знаем: 
сегодня в совокупном тираже 
всех российских газет москов-

ские (или как раньше говорили 
— центральные) составляют 
лишь около пятнадцати про-
центов. Их, к сожалению, чи-
тают только в столице. И когда 
власть, исходя из извращённых 
представлений о полезном, 
окончательно затопчет провин-
циальную журналистику, на 
освободившееся место отнюдь 
не хлынут ни «Новая газета», 
ни «Коммерсантъ-Власть», ни 
даже «Комсомолка». Некуда 
будет хлынуть: люди просто 
перестанут читать».

…Зал оживился, когда на 
трибуну взошёл председатель 
Комитета по информационной 
политике Госдумы Алексей 
Митрофанов. И не только по-
тому, что он давно стал, как го-
ворится, медийной личностью 
с определённой репутацией, 
но и потому, что завёл речь о 
финансировании. Во-первых, 
заявил депутат, льготы по НДС 
и страховым взносам для СМИ 
останутся; во-вторых, он на-
помнил, что господдержка 
СМИ продолжается (в связи с 
этим, видимо, особенно должна 
была порадовать журналистов 
новость о годовом бюдже-
те фантомной телекомпании 
Russia Today, равном 400 млн. 
долларов); в-третьих, поведал, 
что государственные СМИ всё 
успешнее переманивают к себе 
журналистов из нищенских 
редакций негосударственных 
СМИ; наконец, в-четвертых, 
обнадёжил делегатов тем, что 
Союз журналистов России 
может получать в будущем 
бюджетное финансирование 
(«Это вопрос диалога»).

Митрофанов больше не по-
являлся в кулуарах съезда, хотя 
к его выступлению обращались 
не раз, в том числе – его колле-
га, депутат Госдумы, секретарь 
СЖР Борис Резник, который 
не согласился с утверждением 
руководителя Комитета ГД по 
информационной политике, 
что «журналистика – это биз-
нес в современном мире». По 
мнению Резника, настоящая 
журналистика – это прежде 
всего «состояние души». 

Возвращаясь к выступлению 
г-на Лукина, замечу следу-

ющее. Конечно, региональной 
журналистике сегодня непро-
сто, но многое зависит и от нас 
самих. Мы должны заботиться 
о развитии профессиональной 
среды. И созданную недавно 
по инициативе журфака ВГУ 
«Гильдию аналитических жур-
налистов» я считаю одним из 
её элементов. Цели и задачи 
здесь не только совпадают с 
образовательными целями на-
шего факультета, но и связаны 
с консолидацией всего про-
фессионального сообщества 
представителей СМИ. Можно 
говорить еще и о консолидации 
профессиональных ресурсов 
и повышении творческого ма-
стерства молодых журналистов, 
о повышении качества аналити-
ческой журналистики, о совер-
шенствовании профессиональ-
ных стандартов журналист-
ского мастерства и критериев 
социальной ответственности 
СМИ, о содействии укрепле-
нию общественного доверия к 
СМИ и т.д. Всё это совпадает с 
теми целями и задачами, кото-
рые ставит перед собой и Союз 
журналистов России.

И   ещё. Не могу не при-
соединиться к мнению 

шеф-продюсера PublicPost 
Марии Эйсмонт, достойно от-
ветившей журналисту-снобу: 
«Обобщения часто бывают 
опасны. Особенно когда фак-
ты просто проверяются. И 
тем более, когда из Москвы 
говорят про регионы, потому 
что тогда это не просто неточ-
ность или намеренная ложь, но 
и неприятное высокомерие. И 
когда в следующий раз кто-то 
из либерально настроенных 
деятелей будет удивляться, 
почему в провинции говорят 
«да все они там одинаковые, 
что Путин, что оппозиция», 
ответ следует искать в том, что 
говоря о регионах, они сами 
легко используют выражения 
«все без исключения» или «ни 
один».

На трибуне X съезда –  
старый новый председатель Союза журналистов России Всеволод Богданов.

Сверили часы
СМИ и общество | Заметки делегата Х съезда Союза журналистов России, проходившего 18-19 апреля в Москве 

Несколько 
часов в мире 
книги 
Воронеж принял участие в масштабной 
социально-культурной акции 
«Библионочь-2013» 
Виталий ЧернИкоВ 
Фото Михаила КВасоВа

Тем вечером многие библиотеки страны распахнули свои 
двери для любителей книги – но прежде всего, наверное, для 
тех, кому ещё предстоит увлечься чтением. Собственно «под-
держка чтения как образа жизни» и является одной из главных 
целей акции. 

Участвовали в «Библионочи», добавим, не только библиоте-
ки. В Воронеже акция прошла при партнёрстве сети книжных 
магазинов «Амиталь». В книжном клубе «Петровский» в рам-
ках передвижного детского фестиваля «Книжка под подушку» 
дети слушали страшилки от писателей Сергея Седова, Марины 
Бородицкой, Артура Гиваргизова. 

Областная научная библиотека имени И.С. Никитина рас-
пахнула свои двери для гостей в шесть часов вечера. Оказавшись 
в фойе, кто-то из них заинтересовался развёрнутой здесь вы-
ставкой «Чёрно-белый фотореализм карандашом… Портреты». 
Кто-то принял участие в книжной лотерее. Как рассказали мне 
проводившие её заведующая отделом межбиблиотечного або-
немента и обменного фонда Лариса Маликова и библиотекарь 
Елена Архипова, каждый заглянувший сюда мог, ответив на 
вопрос викторины, получить в подарок книгу. Неподалёку раз-
вернул продажу своих новинок Центр духовного возрождения 
Чернозёмного края. 

Первая группа посетителей Никитинки и сама, кажется, 
не заметила, как очутилась в информационно-сервисном 
центре, где для них начала работу театральная гостиная 
«Страсти по Шекспиру». Я был здесь год назад – тогда вход 
в кабинет украшал плакат с надписью «Шхуна «Сокровища 
Никитинки», а подготовленная сотрудниками центра про-
грамма была посвящена пиратско-морской теме. На этот раз 
тем, кто заглянул сюда и уже занял все приготовленные сту-
лья, предстояло принять участие в конкурсах по творчеству 
автора «Гамлета», читать его сонеты, отвечать на вопросы 
викторины об Англии. 

Программа «Библионочи в Никитинке», как мы обнару-
жили во время прогулки по этажам библиотеки, оказалась 
построена на сей раз как воображаемое путешествие по странам 
и континентам. Так, отдел читальных залов на несколько часов 
превратился в небольшой филиал Франции. Здесь открылся 
салон французской музыки, была подготовлена презентация 
о французских праздниках, викторина. Также здесь был про-
водился мастер-класс по изготовлению книжных закладок 
ручной работы. В отделе естественнонаучной и технической 
литературы выстроили целый «оазис» из живых растений в ав-
стралийском духе – и даже заселили его игрушечными кенгуру 
и обезьянами. А в отделе редких и ценных книг организовали 
не только выставку книг о русской кухне и предлагали решить 
кулинарный кроссворд, но и угощали сбитнем, квасом и чаем 
с блинами и пирожками. 

Впрочем, были и мероприятия – концерты, конкурсы, 
интеллектуальные игры, презентации, с географией никак не 
связанные. Главный библиотекарь отдела читальных залов 
София Шевченко представила гостям свой проект «Формула 
успеха». Он призван помочь творческому развитию молодёжи 
правильно выбрать профессию, добиться успеха в карьере и 
личной жизни, научиться отстаивать свою позицию. Её идея 
была поддержана в 2012 году Фондом Михаила Прохорова. 
В рамках проекта на базе библиотеки проводятся различные 
конкурсы, исследования, диспуты. 

Отдел краеведения  Никитинки располагается выше всех 
остальных, на четвёртом этаже. Для добравшихся сюда про-
шла акция «Культура через вещь». В этот вечер сюда пришли 
известные воронежские краеведы и коллекционеры. 

- Я занимаюсь историей медицины и воронежской фарма-
цевтики, собираю старинное стекло, - рассказывал гостям Ан-
дрей Киланянц. – Здесь представлены предметы, относящиеся 
непосредственно к деятельности знаменитой фармацевтиче-
ской фирмы Мюфке. Все эти вещи – подлинные, из аптеки, ими 
пользовались горожане. Сифоны, бутылки из-под сельтерской, 
сувенирный веер, набор разновесов... А ещё аптека выпускала 
мастику «Чудо» для натирания полов, клеёнок и линолеума. 
Это был очень ходовой товар, он продавался по всей России. 

Киланянц признаётся, что ему известно около семисот-
восьмисот биографий служащих дореволюционных воро-
нежских аптек - из них пятьдесят были в разное время их 
владельцами. 

Среди экспонатов подготовленной отделом краеведения 
выставки – издания, в год выхода которых никто, наверное, не 
осознавал их будущей ценности. О некоторых рассказал нам 
главный библиотекарь отдела Борис Фирсов.  Вот ежемесячно 
выпускавшиеся радиокомитетом при обл исполкоме программы 
радиопередач местной радиостанции имени Профинтерна («На-
чиная с марта редакция литературно-драматического вещания 
приступает к систематическому показу по радио произведений 
А.С. Пушкина», - читаем в брошюрке. Также в эфире 1936 года 
можно было услышать горьковскую «Старуху Изергиль», 
композиции по произведениям однофамильцев Островских - 
«Как закалялась сталь» и «Без вины виноватые»). Вот каталоги 
книжных издательств и магазинов. Вот брошюра «Бюджет 
города Воронежа на 1940 год». Были представлены здесь и 
старые советские учебники. Например, краевая учебная книга 
«Наша область», журнал-учебник «Колхозные кадры», который 
издавался в 1931 году на русском и украинском языках. 
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КУльтУра

«Страсти по Шекспиру» в Никитинке.

К началу Х съезда Союза журналистов России редакция 
журнала «Журналистика & медиарынок» подготовила 
спецвыпуск, в котором опубликовала отчетные докла-
ды председателя Всеволода Богданова и некоторых 
секретарей Союза, заявления, список мероприятий, 
организованных и проведенных СЖР за прошедшую пя-
тилетку, а также Устав СЖР, Кодекс профессиональной 
этики российского журналиста, Концепцию развития 
розничного распространения российской периодики 
до 2020г. и много другой важной для делегатов съезда 
информации. 

Ф
от

о 
Вл

ад
им

ир
а 

Ту
л

уп
о

Ва
.

Валерий каЗаноВ,  
Марина калИнИна

Скажи Евгению Андреевичу Вих-
рову на заре юношества, что он станет 
большим партийным руководителем, 
профсоюзным лидером, не поверил 
бы. В детстве Евгений любил при-
бегать на вокзал города Валуйки и 
наблюдать, как уходят от перрона 
пассажирские и товарные составы. 
Романтика дорог звала за собой. Из 
Вихрова наверняка бы получился хо-
роший машинист паровоза, но война 
перечеркнула все планы. На второй 
день войны на фронт уйдет отец, а 
через два месяца – 19-летний брат 
Леонид, который погиб в боях под 
Москвой в октябре 41-го. 

- До сих пор с ужасом вспоминаю 
кровавое месиво из человеческих тел. 
Вместе с сестрой, спасаясь от смерти, 
прятались среди мёртвых, забивались 
в какие-то немыслимые щели, а потом 
наступила тишина. Оглушённый от 
взрывов, весь в грязи и копоти, вы-
полз из ямы, а сестры рядом нет. Долго 
искал её среди убитых и раненых, но 
безуспешно, - вспоминает Евгений 
Андреевич те страшные августовские 
дни 42-го года.

Его трудовая биография начнётся в 
14 лет, когда для всех советских людей 
смыслом жизни и работы стал лозунг: 
«Всё для фронта, всё для победы». Он 
работал прицепщиком в тракторном 
отряде, токарем и учётчиком на Астра-
ханской судоверфи. Здесь Евгений в 
1943 году вступил в комсомол, стал 
членом профсоюза.

Когда фронт откатился за преде-
лы Воронежской области, Вихров-
старший стал разыскивать семью. 
Через эвакобюро - туда стекалась вся 

информация об эвакуированных - он 
нашёл адрес жены, которая все месяцы 
оккупации жила в Алексеевском райо-
не. Дочь Лида отыскалась в Омске, 
работала на авиазаводе. Узнав адрес 
сына, отец отправил ему вызов. В 
апреле 1944 года Евгений засобирался 
домой, к матери, которая учительство-
вала в хуторе Редкодуб Алексеевского 
района. Здесь он и приобрёл первые 
навыки общественной работы. В 
райкоме ВЛКСМ Вихрову поручили 
создать комсомольскую организацию 
в колхозе «Верный путь». Сначала их 
было шесть человек, а затем «первич-
ка» выросла до двадцати, став влия-
тельной силой в колхозе. 

Здесь же он познал всю нелегкую 
крестьянскую работу: пахал, сеял и 
косил на волах и лошадях от зари и до 
зари, молотил цепами, носил на себе 
центнеровые мешки с зерном и многое 
другое. И всё это без выходных и боль-
ничных три с половиной года военной 
поры. Вот почему он очень высоко оце-
нивает свою медаль «За доблестный 
труд в годы Великой Отечественной 
войны» и считает её одной из самых 
дорогих государственных наград.

Прошу Евгения Андреевича рас-
сказать о тех, кто «выводил» его в 
люди.

- Прежде всего, родители. Они 
очень многое мне дали. Именно мама 
привила мне любовь и уважение к 
людям, высокую требовательность 
к себе. Отцу я обязан за твёрдость 
духа и крепость тела, за преданность 
делу, которому служишь. Многое мне 
дали четыре года срочной службы в 
Советской армии в начале 50-х годов. 
Именно здесь глубже понимаешь, что 
такое взаимовыручка, чувство локтя, 
учишься главному - победе над собой, 

над своими слабостями. Все это затем 
здорово пригодилось в моей жизни.

В семидесятые годы Евгению Ан-
дреевичу посчастливилось работать 
с Виталием Ивановичем Воротнико-
вым – первым секретарём Воронеж-
ского обкома КПСС. Даже зрелых 
работников поражала глубина его 
разносторонних знаний, способность 
в массе проблем выделить главное для 
данного момента, найти правильное 
решение трудных задач. После того, 
как он ушёл на пенсию и возглавил 
Воронежское землячество в Москве, 
они не теряли связь друг с другом, 
вплоть до самой его смерти.

Глубокий след в жизни Вихрова 
оставили двадцать с лишним лет ра-
боты в сельских районах, особенно в 
Репьёвском и Аннинским, где он был 
партийным руководителем. Здесь до-
велось быть участником и свидетелем 
того, как грамотные действия, воля 
и человеческая энергия материали-
зуются в конкретные дела высокого 
уровня. Эти районы имели одни из 
лучших в области результаты в раз-
витии сельского хозяйства. Именно 
в то время его наградили двумя ор-
денами Ленина. 

Хорошей школой стали годы ра-

боты в обкоме КПСС. В отделе орг-
партработы самозабвенно трудились 
замечательные товарищи, многие из 
которых затем возглавляли районные 
партийные и советские органы. А по-
следние семь лет до пенсии отданы 
профсоюзам Воронежской области. 

- Без преувеличения и чувства 
ложной скромности могу сказать, что 
силами и средствами профсоюзов 
тогда было сделано много полезного, 
- вспоминает Евгений Андреевич. - 
Построены один из лучших в России 
центральный стадион, прекрасное 
здание, в основном корпусе которого 
размещается диагностический центр, 
девятиэтажный спальный корпус в са-
натории им. Горького и многое другое, 
что и поныне приносит пользу людям. 
В наших рядах тогда насчитывалось 
около 1,3 миллиона человек, это была 
авторитетная и влиятельная сила. Я 
бесконечно благодарен своей семье 
за внимание и заботу, за выдержку и 
терпение. Знающие люди понимают, 
что такое восемь переездов за 24 года 
к новому месту службы. Спасибо им, 
моим родным, за скромность и пони-
мание своей меры ответственности за 
авторитет мужа и отца.

После выхода на пенсию Евгений 
Вихров возглавил Аннинское зем-
лячество.

- Общественная работа доставляет 
мне огромное моральное удовлет-
ворение. Идёт постоянный процесс 
общения и обмен опытом со своими 
земляками. Очень многое, надеюсь, 
к взаимной пользе, дают встречи с 
главой муниципального района Ва-
силием Авдеевым, который вместе 
со своими соратниками год от года 
преумножает богатства аннинской 

земли. То, о чем мы в своё время 
могли только мечтать, сегодня проч-
но вошло в жизнь аннинцев – это 
касается и агропромышленного 
комплекса, и социальной сферы. 
Мы гордимся нашими аннинскими 
друзьями и благодарны им за то, что 
в разрушительные 90-е годы они су-
мели сохранить созданный ими и их 
предшественниками потенциал, что 
успешно развивают его в нынешнее 
время, показывая пример, как надо 
решать хозяйственно-политические 
задачи и заботиться о жителях райо-
на, - говорит Евгений Вихров. - Ис-
кренне признателен за всемерную 
поддержку в работе и в житейских 
делах своим друзьям и товарищам 
по землячеству. Общение с ними 
даёт мне силы, позволяет держать 
себя более уверенно в нашем общем 
строю и стремиться успеть сделать 
ещё что-то доброе и полезное в этом 
мире. Трудная доля выпала нашему 
поколению. Оно познало все: вы-
сокие взлёты и горечь поражений, 
оно сражалось и верило, мудрело и 
обманывалось вместе со всей страной. 
Вечными были и остаются любовь 
к нашей многострадальной Родине, 
одна с ней судьба. 

Нашу беседу Евгений Андреевич 
закончил обращением к тем, кто стро-
ит сейчас новое общество. 

- Давайте бороться не только за 
уровень жизни, но и прежде всего за 
достойный образ жизни. Ведь именно 
за это сражались в Великой Отече-
ственной советские люди. Это будет 
и ответ на вопрос, что должны делать 
мы, граждане России, дабы обрести 
лучшую участь, дать надежду нашей 
стране и нашим детям.  

Да разве сердце позабудет?
Земляки | В судьбе Евгения Вихрова было многое – и жестокие испытания войной, и служебные высоты.   
И никогда он не жалел своих сил для блага родной земли
Для тех, кто родился после развала СССР, эта фамилия ни о чём 
не говорит. А вот старшему поколению воронежцев он известен 
как крупный партийный работник и как человек, возглавлявший 
областной совет профсоюзов. Вихрова многократно избирали 
депутатом областного и ряда районных Советов народных депу-
татов, членом бюро обкома КПСС. Был членом ВЦСПС и делегатом 
четырёх съездов Коммунистической партии Советского Союза. 
Награждён двумя орденами Ленина и орденом Трудового Красного 
Знамени. И естественно, что уйдя на пенсию, Евгений Андреевич 
продолжил заниматься общественной деятельностью. 

Евгений Вихров.

Уважаемый Евгений Андреевич!
Примите наши самые искренние поздравления с Днем рождения! 
Ваши славные труды на благо нашего района и всей Воронежской области 

оставили глубокий след в памяти земляков. Отмечая Ваши незаурядные орга-
низаторские способности и высокий профессионализм, исключительную рабо-
тоспособность и отеческую заботу о людях, мы верим, что эти качества и впредь 
будут служить дальнейшему процветанию аннинской земли, росту благосостояния 
людей, живущих на ней. 

От души желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия, энергии на многие-
многие годы!

С уважением, Ваши земляки-аннинцы.
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поздравительная открытка
Сегодня, 27 апреля, известному и уважаемому  

в Бобровском районе главе крестьянско-фермерского хозяйства 

Виктору Васильевичу 
КОТОВУ

исполняется 55 лет.
У нас есть определенные предположения, что в эти дни, следуя 

весьма примечательной бобровской традиции, он исчезнет из поля 
зрения друзей. Впрочем, это не мешает нам дать высокую, именно 
на две «пятерки», оценку его жизненного пути и его жизненной по-
зиции. Талантливый аграрий, Виктор Васильевич показывает пример 
не только того, как надо хозяйствовать на земле, но и того, как надо 
относиться к людям, на ней работающим. И они за него – горой. С 
юности привыкший заниматься тяжелой атлетикой и завоевавший 
не одну награду в одном из самых мужественных видов спорта, он 
постоянно оказывает помощь юным спортсменам и поддерживает все 
спортивные начинания в районе. А мы ценим Виктора  Васильевича 
за его неиссякаемое жизнелюбие, преданность мужской дружбе, 
уходящей корнями в доблестные комсомольские годы, умение всегда 
оставаться порядочным и честным.

Крепкого здоровья, уважаемый Виктор Васильевич, добра и благо-
получия в семье, успехов и удач во всех больших и малых делах!

Друзья.

поздравительная открытка

Но (и тут самое главное) они 
имеют право проверять, не пере-
скочил ли тот или иной препа-
рат установленный ему ценовой 
предел, только у медикаментов, 
которые входят в список жиз-
ненно важных и необходимых 
лекарственных препаратов. 
Таковых обозначено около пяти 
тысяч. Этот список утверждён 
распоряжением Правительства 
страны. Ещё столько же могут 
продаваться по любой цене, 
установленной самим частным 
торговцем, ибо для него эти 
препараты – обычный товар, 
который должен дать прибыль. 
Они, по мнению Минздрава, 
статуса жизненно необходимых 
не заслуживают, поскольку при 
их отсутствии человек вроде бы 
умереть не должен. Тот факт, что 
многие женщины, например, по 
финансовым обстоятельствам 
не могут купить дорогие гор-
мональные препараты, а при их 
отсутствии сильно мучаются в 
определённые периоды жизни, 
чиновников не волнует. По-
мучаются несколько лет – и 
перестанут. 

Стоимость медикаментоз-
ного лечения растёт с каждым 
годом. В прошлом году в Воро-
нежской области было потраче-
но на лекарства 3,7 миллиарда 
рублей, в то время как в 2010-м 
– 2,3 миллиарда. Рост шел за 
счёт увеличения стоимости 
лекарств, появления дорогих 
препаратов и агрессивной ре-
кламы, обещающей быстрое 
исцеление предлагаемыми 
медикаментами. Следует за-
метить, что всё большее число 
пожилых людей начинает ле-

читься, исходя не из рекомен-
даций врачей, а наставлений 
телепередач, в которых пропо-
ведуют целители типа Елены 
Малышевой и Геннадия Мала-
хова. По данным департамента 
здравоохранения Воронежской 
области, из общих расходов на 
медикаменты 21,4 процента 
ушло на льготное лекарствен-
ное обеспечение граждан.  

Следует заметить, что ис-
кусственное разделение льгот-
ников на федеральных и ре-
гиональных создаёт дополни-
тельные проблемы. Например, 
любой федеральный льготник, 
согласно нормативам, может 
потратить ежегодно на лекар-
ства 11 тысяч рублей. Фактиче-
ский расход составляет почти 
17 тысяч рублей. Поскольку 
разница из федерального бюд-
жета не поступает, то её должен 
компенсировать областной 
бюджет. Он и вынужден брать 
на себя такой груз, который 
увеличился с 70 до 100 миллио-
нов рублей  в год. 

Вот ещё одна «новация». 
Теперь по подсказке антимоно-
польной службы, чтобы пресечь 
сговор врачей с фармацевти-
ческими фирмами, Минздрав 
запретил докторам выписывать 
рецепты с торговыми названия-
ми препаратов. С 1 июля вме-
сто всем привычных названий 
лекарств врачи будут писать 
в рецепте международное не-
патентованное наименование. 
Пациент, получив бумажку с 
совершенно непонятным ему 
названием, идёт в аптеку, и 
провизор выдаёт ему препарат, 
который есть на тот момент в 
продаже. Действительно, при 
такой системе «сотрудниче-

ство» недобросовестного вра-
ча с фармкомпаниями может 
прерваться. Но по некоторым 
препаратам на рынке имеются 
десятки и сотни торговых наи-
менований. Откуда фармацевт 
может знать, какое из них и в ка-
кой дозировке хотел назначить 
врач больному? Значит, чтобы 
не допустить серьёзную оплош-
ность, ему надо брать телефон 
и звонить врачу. Легко пред-
ставить себе, какая нервотрёпка 
начнётся в таких ситуациях. 

 Как известно, индивидуаль-
ная ответственность за здоро-
вье лечащегося человека воз-
ложена на врача, но при такой 
новации должен ли он отвечать 
за безымянно выписываемые 
таблетки? Вряд ли. А вот за по-
липрагмазию доктора отвечать 
должны. В результате прове-
дённых проверок специалисты 
Росздравнадзора выявили, что 
многие врачи нередко назнача-
ют больным  препараты одной 
терапевтической группы. За-
чем? Оказалось, что пациенты 
«требуют» выписывать сразу 
несколько лекарств, уверяя, что 
именно такой способ лечения  
помогает их здоровью. И вот 
вместо того, чтобы провести с 
человеком профилактическую 
беседу, объяснить ему действие 
каждого препарата, убедить, 
что для эффективного лечения 
вовсе не нужно глотать мно-
жество аналогичных таблеток, 
врач «подмахивает» бумажку 
и выпроваживает пациента из 
кабинета. Не потому ли у одних 
льготников домашние аптечки 
забиты просроченными таблет-
ками, а другие возмущаются 
тем, что не могут вовремя по-
лучить необходимое лечение?

Сверхприбыльные 
таблетки
начало  |  Страница 1

Выражаем искреннюю благодарность 
благотВорительному фонду «благоВест»

(учредители: семья Ольшанского Николая Михайловича, 
директор Домуть Иван Владимирович) 

за оказанную помощь нашей дочери Анищенко Оксане в проведении дорогостоящей 
операции с использованием высокотехнологичного оборудования 

и дальнейшего восстановительного лечения в реабилитационном центре «Дюны»
семья стеценко.

Продаётся дом кирПичный 
со всеми удобствами, 3 комнаты, 
есть надворные постройки, времянка, гараж, 
телефон, сад, огород - 40 соток.  2 млн. руб., 
торг уместен, или меняю на квартиру 
в Воронеже. Прекрасное местечко: 
рядом озеро, за садом речка.
Реклама. Цена – на момент публикации. р.п.хохольский, тел. 89515580758.

Сегодня отмечает свое 75-летие 

Виктор Митрофанович
БОрОдКин - 

кандидат экономических наук, 
профессор Московского гуманитарно-

экономического института  
(Воронежский филиал). 

Сердечно поздравляем Виктора Митрофановича с юбилеем 
и желаем ему доброго здоровья, жизненного благополучия, 
счастья и дальнейших творческих успехов.

Родственники, коллеги, ученики.

Совет директоров ОАО «Спецстроймеха-
низация» извещает Вас о том, что 05 июня 
2013 года в 14 часов 00 минут по местному 
времени по адресу: г. Воронеж, уд. До-
рожная, дом 6, состоится годовое Общее 
собрание акционеров ОАО «Спецстройме-
ханизация» в форме собрания (совместного 
присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в годовом Общем собрании 
акционеров ОАО «Спецстроймеханизация», – 
20 мая 2013 года.

повестка дня годового 
общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета ОАО 
«Спецстроймеханизация» за 2012 год, 
годовой бухгалтерской отчётности ОАО 
«Спецстроймеханизация», в т. ч. отчётов 
о прибылях и убытках (счетов прибылей и 
убытков) за 2012 год.

2. Распределение прибыли и убытков по 
результатам 2012 года.

3. Избрание членов Совета директоров 
ОАО «Спецстроймеханизация».

4. Избрание членов ревизионной комис-
сии ОАО «Спецстроймеханизация».

5. Утверждение аудитора ОАО «Спецстрой-
механизация».

6. Избрание членов счетной комиссии 
ОАО «Спецстроймеханизация».

Регистрация участников годового 
Общего собрания акционеров ОАО «Спец-
строймеханизация» производится по 
адресу: г. Воронеж, ул. дорожная, дом 6.

начало регистрации участников со-
брания: 05 июня 2013 года в 13 часов 
30 минут.

При регистрации  необходимо иметь 
при себе:

документ, удостоверяющий личность 
(паспорт);

для представителя акционера – также 
доверенность на право участия в собрании 
акционеров и (или) документы, подтверж-
дающие его право действовать от имени 
акционера без доверенности.

Акционеры могут принять участие в 
годовом Общем собрании акционеров и 

проголосовать по вопросам повестки дня 
годового Общего собрания досрочно путем 
направления заполненных бюллетеней по 
почте, либо путем личной сдачи заполненных 
бюллетеней.

Адрес для направления заполненных 
бюллетеней: 394038, г. Воронеж, ул. До-
рожная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюлле-
теней: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 
д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц 
должны быть подписаны лично.

С информацией (материалами), предо-
ставляемой при подготовке к проведению 
годового Общего собрания акционеров 
Общества, можно ознакомиться в период 
с 16 мая 2013 г. по 05 июня 2013 г. вклю-
чительно с 10 часов 00 минут до 16 часов  
00 минут по рабочим дням по адресу: 
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

совет директоров  
оао «спецстроймеханизация».

телефон для справок: (473) 263-95-63.

сооБЩЕНиЕ
о проведении годового общего собрания акционеров 

оао «спецстроймеханизация»

открытое акционерное общество «спецстроймеханизация» 
российская Федерация, г. Воронеж, ул. дорожная, д. 6

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Совет директоров Закрытого акционерного общества

«Воронежский промышленный железнодорожный транспорт»
(далее Общество) созывает

гОдОвОЕ ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ АкЦИОНЕРОв.

Дата проведения общего собрания акционеров – 24 мая 2013 года.
Место проведения общего собрания акционеров – г.Воронеж, 

ул.Космонавтов,6 в.
Время проведения  общего собрания акционеров – 11.00.
Начало регистрации участников, имеющих право на участие в Общем  

собрании, – 10.00.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Общем 

годовом собрании, – 26.04.2013г.

ПОвЕСТкА дНЯ:
1. Определение порядка ведения Общего собрания акционеров (из-

брание секретаря собрания, утверждение регламента).
2. Избрание счетной комиссии.
3. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, 

в том числе отчетов о прибылях и об убытках (счетов прибылей и 
убытков), распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) 
дивидендов) и убытков по результатам 2012  финансового года.

4. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
5. Избрание членов Совета директоров Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

Очередное общее собрание акционеров проводится по адресу: г. Воро- 
неж, ул. Космонавтов, д. 6в, административное здание (кабинет генераль-
ного директора). Справки  и информацию по проведению очередного 
общего собрания можно получить с 29 апреля 2013 года по рабочим дням 
с 10.00 до 16.00 и по тел. 225-90-16.

Акционерам необходимо иметь паспорт, уполномоченным  предста-
вителям акционеров физических лиц – паспорт и нотариально оформ-
ленную доверенность.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

получат по заслугам
Воронежская ледовая дружина завершила сезон, 
уступив в четырёх матчах нефтекамскому «Торосу». 
Главный трофей, за который борются команды, - Кубок 

«Братина» - воронежцам завоевать не удалось. Но зато в своём 
дебютном сезоне игроки «Бурана» завоевали серебряные на-
грады Высшей хоккейной лиги. Это стало известно после того, 
как в другой полуфинальной паре карагандинская «Сарыарка» 
с общим счётом 4:1 победила «Ариаду-Акпарс» из Волжского. 
Почему именно «серебро», а не «бронзу» завоевали воронеж-
цы? Дело в том, что «Сарыарка» представляет Казахстан, и, 
согласно регламенту, может завоевать Кубок «Братина», но 
не медали российского чемпионата. А «Ариада-Акпарс» (12-е 
место) в итоговой таблице регулярного чемпионата была ниже 
«Бурана» (7-е место). Таким образом, в год дебюта в ВХЛ во-
ронежские хоккеисты завоевали серебряные медали, с чем мы 
их и поздравляем!

После двух поражений в Нефтекамске со счётом 0:5 и 3:4 
противостояние до четырёх побед переместилось в Воронеж. 
Но, несмотря на все усилия, и на своём льду воронежцы дважды 
уступили в упорнейшей борьбе - 2:3 и 1:2. 

- «Торос» - очень хорошая, организованная, солидная 
команда, которая умеет практически всё, - отметил главный 
тренер «Бурана» Виктор Семыкин. - К своим ребятам у меня 
претензий нет, в своём абсолютном большинстве они сделали 
всё, на что сегодня способны. Радует то, что Дворец спорта был 
забит до отказа, что в Воронеже появился интерес к хоккею. 
Я хочу сказать на будущее, что у нас есть шанс стать хорошей 
командой. Очень хорошей! Какое место мы займём - это другой 
вопрос. А то, что команда будет сбалансированная, мобильная, 
играющая не через раз, а постоянно - вот это я со своей стороны 
обещаю сделать. Ещё раз хочу поблагодарить наших игроков за 
то, что они в укороченном составе провели весь сезон, проявили 
характер, в общем - настоящие мужики!

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев наградил 
Виктора Семыкина медалью «За труды во благо земли Во-
ронежской». Этой награды наставник «Бурана» был удостоен 
за плодотворный труд и личный вклад в развитие спорта, а 
также высокие профессиональные качества. А совсем скоро 
серебряными медалями ВХЛ будет награждена вся команда. 
Искренние поздравления от «Коммуны»!  

В шаге от «золота»
Воронеж стал местом проведения финального турнира 
первенства России среди мужских команд высшей 
лиги. Восемь сильнейших баскетбольных дружин в 

течение пяти дней оспаривали звание называться лучшей. Груп-
повой этап «Согдиана-СКИФ» прошла без особых проблем, 
победив пермскую «Парму» - 76:66 и «Динамо-Ставрополь» - 
79:69, а также уступив майкопскому «Динамо-МГТУ» - 67:73. 
Воронежцы вышли в полуфинал с первого места, где их со-
перником стал тверской клуб «КАМиТ-Университет». Игра 
держала в напряжении болельщиков вплоть до финальной 
сирены и завершилась она победой «Согдианы-СКИФа» со 
счётом 61:57. В другом полуфинале ижевская команда «Род-
ники» в овертайме сенсационно победила «Динамо-МГТУ» из 
столицы Адыгеи - 80:73.

В матче за третье место «Динамо-МГТУ» одолело «КАМиТ-
Университет» со счётом 78:73. А в финальном поединке встре-
тились команды Воронежа и Ижевска. Поначалу всё шло по 
сценарию хозяев площадки: их преимущество было неоспори-
мым, а разрыв в счёте зачастую достигал десяти - пятнадцати 
очков. Но, пожалуй, наши баскетболисты рано уверовали в 
лёгкую победу. После перерыва игра ижевских баскетболистов 
заметно преобразилась. Постепенно они восстановили паритет, 
а затем и вышли вперёд, сохранив преимущество до конца 
поединка. 71:63 - таков итог матча, принесшего звание чемпиона 
высшей лиги сезона-2012/13 молодому коллективу из столицы 
Удмуртии. «Согдиана-СКИФ» заняла почётное второе место, 
вот только серебряные медали воронежцы получали чуть ли 
не со слезами на глазах.  

победа в родных стенах
В воронежском спорткомплексе «Звёздный» прошло 
первенство России по ашихара - каратэ. В соревновани-
ях приняли участие более 250 спортсменов в возрасте 

от двенадцати до двадцати лет.  Награды первенства России 
завоевали семь воронежских спортсменов. Антон Трухачёв 
(весовая категория до 80 кг, возрастная группа 18-20 лет), Дми-
трий Челноков (до 75 кг, 18-20 лет) и Акоп Аганян (до 55 кг, 
16-17 лет) были удостоены медалей высшей пробы. «Серебро» 
завоевали воронежцы Кирилл Богатырев (до 45 кг, 14-15 лет) 
и Виталий Калугин (до 80 кг, 16-17 лет), а бронзовыми призё-
рами стали Родион Афанасьев (до 70 кг, 14-15 лет) и Дмитрий 
Калугин (свыше 80 кг, 16-17 лет).

Прошедший в Воронеже турнир по ашихара - каратэ был 
отборочным на крупные международные соревнования - пер-
венство мира в Румынии и первенство Европы в Венгрии.

В числе лучших
Опубликован новый взрослый рейтинг сильнейших 
скалолазов России с учётом выступлений спортсменов 
на чемпионате России в Перми. Отрадно отметить, что 

воронежские скалолазы Евгения Маламид и Михаил Черни-
ков сохранили за собой лидирующие позиции в дисциплине 
«трудность». Евгения Маламид занимает первое место, опере-
жая Динару Фахритдинову из Ямало-Ненецкого автономного 
округа на 10,3 балла. Михаил Черников лидирует у мужчин, а 
его ближайший преследователь Дмитрий Факирьянов, пред-
ставляющий Свердловскую область, отстаёт на 19,4 балла.

В дисциплине «скорость» пятую строчку занимает второй 
номер мирового рейтинга - воронежская спортсменка Алина 
Гайдамакина. Её отставание от возглавляющей российский 
рейтинг Юлии Левочкиной из Красноярского края состав-
ляет 107,6 балла. Это в первую очередь связано с тем, что в 
минувшем сезоне для Алины была поставлена задача добиться 
максимального результата на Кубке мира. И эта цель была до-
стигнута: Гайдамакина стала обладательницей Большого Кубка 
мира-2013, но при этом ей пришлось пожертвовать рядом вы-
ступлений на всероссийских соревнованиях.

леонид ХруЩЁВ.

Острые схватки в «Звёздном».

ПРеСС-РелИЗ

На участке Еланского рудопроявления  
заканчивается монтаж буровых установок
на участке еланского рудопроявления сульфидных 
медно-никелевых руд продолжается монтаж первой 
партии из четырёх высокопроизводительных и высо-
коэффективных импортных буровых установок CDH 
1300 в комплекте с модернизированным буровым 
инструментом. 

Первую скважину 
пробурят уже в мае

Данные буровые агрега-
ты позволяют вести бурение 
как вертикальных, так и на-
клонных геологоразведочных 
скважин глубиной до 1300 ме-
тров. Главным превосходством 
оборудования по сравнению 
с отечественными аналогами 
являются высокое качество, 
скорость, надежность, экологи-
ческая безопасность бурения. В 
настоящее время производится 
монтаж буровых установок в 
так называемые передвижные 
буровые здания, а также про-
верка и настройка оборудова-
ния агрегатов. Каждое буровое 
здание оснащено комплексом 
оборудования, обеспечиваю-
щим комфортные условия 
работы обслуживающему пер-
соналу. 

Предполагается, что первая 
скважина будет пробурена в 
середине мая. С помощью но-
вых буровых установок будут 
производиться уже собственно 
геологоразведочные работы. 
«Будет происходить сплошной 
забор керна или проб, которые 
в дальнейшем направятся на 
геолого-минералогические 

исследования», - разъясняет 
начальник воронежского пред-
ставительства ООО «Урал-
медьсоюз» Алексей Чудинов. 

В это же время, примерно 
в середине мая, планирует-
ся закончить строительство 
административно-бытового 
комплекса на участке геолого-
разведки. В настоящее время 
уже заложен фундамент для 
поселка, через несколько дней 
строители планируют начать 
собственно строительство ком-
плекса. Он будет состоять из 
жилых помещений для ра-
ботников, комнаты отдыха, 
душевых, прачечных, кухни, 
столовой и других хозяйствен-
ных помещений. 

ООО “Уралмедьсоюз” 
– подрядчик ООО “Мед-
ногорский медно-серный 
комбинат”, в мае 2012 года 
выигравшего конкурс  на 
геологическое изучение, 
разведку и добычу медно-
никелевых руд  Еланского и 
Елкинского  рудопроявле-
ний  (входит в Уральскую 
горно-металлургическую 
компанию – ООО «УГМК-
Холдинг»).

маргарита ГлоТоВа,
пресс-служба УГМК

Зачем на вагон полез?!
Хмельная удаль 15-летнего школьника из  Лискинского 

района едва не стоила ему жизни. 
Поздним вечером подросток забрался на крышу вагона, стояв-

шего в составе поезда под контактным проводом на станции Кру-
пенниково Юго-Восточной железной дороги. Предположительно, 
он проявил неосторожность и был травмирован техническим 
током. С термическими ожогами 50 процентов тела любитель 
острых ощущений доставлен в реанимационное отделение Ли-
скинской ЦРБ. 

В настоящее время Московским межрегиональным след-
ственным управлением на транспорте  проводится  комплекс 
проверочных мероприятий, направленных на установление всех 
обстоятельств и причин случившегося.

татьяна МороЗоВа.

ПРОИСшеСтВИе


